

### 小金井市における「空き家対策」について

渡辺ふき子 (公明党)

①小金井市内では、長年に渡って管理放棄され、老朽化して雑草や樹木が生い茂り、近隣に迷惑を及ぼしている空き家が増加している。(ア)使用可能な家屋は市が借り



上げて、高齢者のサロン等に利用してはどうか。(イ)今こそ小金井市も「空き家条例」を制定し、空き家の適正管理を行うべき。  
福祉保健部長 (ア)行政側の介入が難しく、安全の確保も困難。

総務部長 (イ)「空き家条例」については、今後安全安心まちづくり協議会の議題に乗せたい。

市長 (イ)検討の対象にしたい。

②一人暮らしの高齢者が、自宅で安心して暮らせる見守りシステムが必要である。都の補助事業である「シルバー交番事業(高齢者見守り相談室)」を活用しないか。  
福祉保健部長 今後の研究課題とさせていただきます。

### 東日本大震災と

### 児童・生徒の関わりについて

中根三枝 (自民党小金井)

被災者の支援だけではなく児童生徒がより強く生きていけるよう生きた教材として教育の中で活用すべきと思う。(ア)実情は。(イ)多角的な教育はされているか。(ウ)修学旅行



行などで被災地を見せられるか。  
学校教育部長 (ア)東京都教育委員会発行の副読本「地震と安全」の学習と避難訓練改善に取り組む。災害場面等の見直しを図っている。(イ)学習指導要領のつとって各教

科の学習内容を東日本大震災で起きたことを教訓に単元の理解を深めることや防災教育の充実など、多角的な教育活動に取り組んでいる。(ウ)あらゆる事項を想定して、十分に調査する必要ありと思う。  
指導室長 (ア)義援金活動は小学校で5校、中学校は全校で行った。

この他に、環境配慮型住宅の進捗状況とこきんちゃんあいさつ運動のその後について質問した。

### 東日本大震災の教訓を活かした避難所対策を

青木ひかる (みどり・市民)

①稲葉前市長は第3次行革大綱の中にがん検診の有料化を盛り込んだが、受診率向上に逆行するもので許せない。佐藤市長はこの有料化方針を撤回しないか。



市長 今後、健康づくり審議会において慎重に検討していく。  
②東日本大震災で、避難所の劣悪な環境から死に至る震災関連死が相次いでいる。この教訓を活かして避難所の備えを強化すべきと

考えるが、(ア)全ての避難所へのマンホールトイレの設置を。(イ)プライバシー確保のための間仕切りの備蓄を。(ウ)ペットの避難場所の検討を。(エ)聴覚障害者に情報を伝える機器の設置を行わないか。  
総務部長 (ア)関係課と調整して引き続き検討していく。(イ)今後の備蓄計画に反映させていきたい。(ウ)今後の検討課題とさせていただきます。

### 南口駅前広場に一般車両の待機場を確保せよ

斎藤康夫 (市民会議)

武蔵小金井駅南口の交通広場は計画段階では一般車両進入禁止であったが、繰り返し要望した結果進入可能となった。(ア)しかし、乗降可能スペースの表示がされてい



ないので、一般市民や障がい者には、どの部分で乗降して良いか判断できない。表示すべきである。(イ)送迎車両の待機スペースがないので、不便であるとの市民からの苦情がある。交通アイランドの

形状変更か、タクシープールの一部を活用して待機スペースを設置すべきである。  
都市整備部長 (ア)交通管理者(警察)によると、道路交通法にのつとった停車は規制されていない。表示すると違法駐車を誘発する恐れがあるので、表示しない。(イ)完成してまだ間もないので、スペースを新たに生み出すことが可能かどうか検討する必要がある。

### 原発からの撤退と自然エネルギーへの転換を

森戸洋子 (日本共産党)

①原発事故は「異質な危険」があり、撤退が求められるが、(ア)市長の見解は。(イ)放射線量の測定器を貸し出さないか。(ウ)公共施設の自然エネルギー利用の計画を策定



しないか。  
市長 (ア)様々な課題はあるが、原子力エネルギーに依存した体制から脱していくべきである。(ウ)今後検討したい。  
環境部長 (イ)今後貸し出す方向

で検討したい。  
②ゴミ処理問題について、(ア)現状を市民に説明するスケジュールはどうか。(イ)市長が関係機関に受入れの要請を最後まで行うべきである。市長の見解は。

市長 (ア)決まりしだいお知らせる。(イ)このままでは10月末から11月初旬に可燃ごみ処理が危機的な状況になる。私自身が打開できるように取り組む。

### 庁舎から

### エネルギーシフトを進めよう!

田頭祐子 (みどり・市民)

脱原発の観点でも、大量電力消費の公共施設から電力自由化を進めるべき。(ア)どこでいつから始めるのか。(イ)青梅市を参考に、新庁舎の防災拠点機能や雨水、太陽光



等自然エネルギー活用の導入を検討せよ。(ウ)新庁舎の電力自由化と今後のスケジュールは。  
総務部長 (ア)どの施設で出来るか検討する。地域の特性を生かす再生可能エネルギーの利用につい

### 官製ワーキングプア改善新制度、来春試行へ

漢人明子 (みどり・市民)

非常勤職員は市役所職員の3割近く、8割が60歳未満で、平均年収は約206万円。生活保護基準200万円以下の収入の職員が多数であり、改善が急がれる。(ア)待遇改善の協



議の現状。(イ)市役所の労働構造全体の見直しが必要との認識はあるか。(ウ)待遇改善には他市平均ではなく、上回る報酬アップが必要。  
総務部長 (ア)非常勤職員を基幹化し、主任・統括主任を導入。来

### 交流センター購入問題で住民投票を実施せよ

渡辺大三 (みどり・市民)

市民交流センターの購入に関する市長の公約は「住民投票で民意を確認する」とその民意に沿った対応をする」となっていた。しかし、「住民投票をやり抜くぞ」民意を



確認するぞ」という政治信念、オラが感じられない。市長がはっきりと「民意の確認抜きでは絶対買わない」と宣言すれば、住民投票に反対が多い議会との関係も色々違ってくると思う。私は市長選

では早急に取り組むたい。

庁舎建設等担当部長 (イ)検討すべき重要な事項。新庁舎基本計画市民検討委員会でも充分議論したい。(ウ)答申は1月予定。庁舎自体の電力自由化は、安定的供給が課題で、まだ取組は無い。

その他、学校ごとの避難所運営マニュアルに、男女のリーダーを位置付け、女性の視点を入れることを要望しました。

年4月から市民課、図書館、学童保育で試行的に実施の予定。(イ)職員組合から求められれば応じる。  
市長 (ウ)公約で官製ワーキングプアの抜本的見直しを掲げた。待遇改善を実現していくべき。

他に、今後の行政の透明性、市民に理解される在り方にむけて、「個別外部監査制度」を条例化した専門性の求められる事例への対応に備えるべきと要望しました。

では別の候補者を応援していたが、住民投票で民意を確認するという市長の方針は全面的に支援する。ぜひ今、宣言してほしい。  
市長 住民意思を確認したいという政治意思はあるが、別の手段を採らざるを得ないかなというところも考えている。

この他、人件費削減などの行財政改革を速やかに実施するよう市長に求めました。